

## EXTRAORDINARIO

A

# LA REGIÓN EXTREMEÑA

### LA GUERRA EUROPEA

Todas las noticias de Rusia son favorables para el campo de los aliados. El Gobierno provisional se consolida, asumiendo cada día mayor suma de poder directivo; los elementos demagógicos se someten a la Dúma en aras del interés de la Patria, y el ejército, adherido a la revolución, muestra un entusiasmo decidido para continuar la lucha contra los imperios centrales.

### EN EL ATENEO

El viernes hizo uso de la palabra en esta culta sociedad, bajo la presidencia de don José Alba, el director de «Noticiero Extremeño», don Francisco Rivas.

Comenzó dirigiendo un saludo al Ateneo y al público, manifestando a continuación que interviene en este asunto por la gran afición que tiene por estas cuestiones y por haberle invitado a ello los señores Borrallo y Bardají con sus amables alusiones.

Verdaderamente—continúa—esta clase de asuntos tan complejos, más que a discursos oratorios, se prestan a un análisis detenido y profundo.

George en lo económico, viene a ser una especie de Descartes en la filosofía; hace tabla rasa de todos los principios de la economía clásica.

Después entra en el terreno de la teoría georgista, haciendo diferentes consideraciones sobre los elementos objetivos y subjetivos de la miseria.

—El señor Borrallo le interrumpe: pero ¿a mayor progreso corresponde mayor miseria?

—El señor Rivas: Sí, señor. En este punto tiene razón George.—Aclarándolo el orador con varios ejemplos.

En este punto—agrega—coinciden George y los pensadores católicos, pues el mismo León XIII ha dicho que por diferentes causas se ha acumulado tal cantidad de riqueza en pocas manos, que ha ocasionado en el resto, como un yugo que difiere poco del esclavo.

¿Cómo se evita esto? Nosotros, separándonos del concepto Kautista del Estado, así como del Estado omnímodo, omnipotente, de la supremacía del poder civil, huyendo de los polos opuestos, nos ponemos al lado de un intervencionismo razonable. El Estado no tiene una finalidad puramente jurídica, como bien claro lo dice la encíclica *Rerum Novarum*.

Explica después con varios argumentos, cómo no se puede decir que la Iglesia haya fracasado en estos asuntos.

Son equivocados—prosigue—los argumentos que emplearon los Sres. Chorot y Borrallo para combatir la manera de apreciar George el caso de ser improductivo el trabajo. Aquí, también hay que reconocer que tienen razón los georgistas.

Pero, no obstante, la teoría de George es absurda. Al decir que el salario se paga con el producto del trabajo mismo, argumenta sobre hipótesis falsas; hay en esta doctrina un paralojismo, y demuestra que desconoce el estado de la cuestión.

Explica el orador después cómo los salarios se pagan, no con el producto del salario mismo, sino con el capital preexistente.

(En vista de lo reducido del espacio y como el señor Rivas ayer continuó en el uso de la palabra, dejamos para mañana el resto del discurso, no sin antes afirmar que esta conferencia ha sido en extremo amena, aunque los argumentos empleados no hayan sido muy fuertes.)

### Local y Regional

#### Las corridas de Mayo

«Correo de la Mañana» dice en su número del 30, que hay concursante para las corridas de la feria de Mayo y que ese concursante lo es don Antonio Villa.

Y en el mismo número de ayer «Correo de la Mañana» manifiesta haber oído decir que hay empresa para las corridas de Mayo y que la sociedad la forman los empresarios de la plaza de toros de Mérida.

Nosotros podemos asegurar que no tiene fundamento alguno la noticia de que la empresa de toros de Mérida va a dar aquí las corridas de la feria de Mayo.

Tampoco parece afirmarse que haya concursante para ella. Sobre el asunto ha dirigido efectivamente una carta don Antonio Villa al alcalde de esta capital; pero eso no basta para asegurar que el señor Villa haya decidido tomar parte en el concurso.

El entierro, que tuvo lugar el día 29 por la mañana, de don Fernando Bigeriego Gutiérrez, resultó una imponente manifestación de duelo y en él tuvieron representación todas las clases sociales.

Procedente de Higuera la Real, su domicilio, ha venido a Badajoz nuestro amigo el abogado don Alvaro Rodríguez López.

El lunes 2, a las ocho y media de la mañana, se aplicará en la parroquia de San Andrés, un sufragio por el eterno descanso de doña Encarnación Martínez, esposa que fué del director de «La Correspondencia Extremeña», señor Pérez Alvarez.

#### «Gran café de la Unión»

En este elegante café serán ejecutados durante la Semana Santa por el cuarteto Bianchi, trozos escogidos del Miserere del gran maestro Eslava.

Como se trata de un acontecimiento musical, es de esperar que en esos días estará muy concurrido dicho café para escuchar tan hermosa obra.

\*\*\*

#### Conciertos para hoy 1.º

A las seis y media de la tarde.—  
Cuarteto

- 1.º Egmont (obertura).—Beethoven.
- 2.º Bohème (fantasía).—Puccini.
- 3.º a) Ecce enim, b) Miserere, c) Quoniam (del Miserere).—Eslava.
- 4.º L' amour est. soi.—Mouton.

A las nueve y media.—Cuarteto.

- 1.º Don Juan (obertura).—Mozart.
- 2.º «Molinos de viento».—Luna.
- 3.º Preciense (sólo de violín).—C-kreisler.
- 4.º a) Ecce enim, b) Miserere, c) Quoniam (del Miserere).—Eslava.
- 5.º Marcha militar.—Pola.

#### Plaza de Toros

La notable compañía internacional de variedades del gran circo Reina Victoria, dará dos grandiosas funciones el domingo y lunes de Pascua, en la Plaza de toros de esta capital.

#### Fallecimiento

##### de un notario

«El Liberal» de Sevilla da cuenta de haber fallecido el reputado notario de aquella capital don Miguel Romeo Sánchez.

Su muerte ha causado general sentimiento en dicha ciudad.